



5 Septiembre, 2024

JUEGOS PARALÍMPICOS/CICLISMO

Eduardo Santos logra la medalla de plata en la contrarreloj, tercera presea aragonesa PÁG. 35



5 Septiembre, 2024

POLIDEPORTIVO JUEGOS PARALÍMPICOS DE PARÍS 2024

Eduardo Santas se cuelga la plata en contrarreloj

● El ciclista aragonés finaliza segundo en la categoría C3 con una gran remontada ● Logra su segunda medalla paralímpica, tras la conseguida en Río

PARÍS. El ciclista aragonés Eduardo Santas dio a Aragón la tercera medalla de los Juegos Paralímpicos de París. Tras los bronce conseguidos por las nadadoras María Delgado y Teresa Perales, el aragonés obtuvo ayer una medalla de plata, en este caso en ciclismo contrarreloj individual, en categoría C3.

Tras una gran remontada, Santas consiguió colarse segundo en la clasificación general, solo por detrás del francés Thomas Peyrot-Dartet, que sacó 43 segundos al aragonés para quedarse con el oro. El bronce fue para el alemán Matthias Schindler, que entró a 52 segundos del campeón paralímpico.

Santas firmó esa segunda posición dando un lección de regularidad y de pundonor, ya que superó el tiempo de varios de sus rivales en el tramo final de la prueba. De hecho, en los dos primeros puntos intermedios (kilómetros 5,8 y 14,1) hizo el quinto mejor tiempo, relativamente lejos de las medallas.

Pero Eduardo Santas se dejó lo mejor para el final. Pasó cuarto en el tercer punto intermedio (kilómetro 19,9), distancia desde la que remontó hasta la segunda posición que obtuvo en la línea de meta.

Se trata de la segunda medalla paralímpica de Eduardo Santas, ya que el ciclista aragonés ya consiguió el bronce en la prueba de velocidad por equipos en los Juegos de Río de Janeiro, junto a Alfonso Cabello y Amador Granados, siendo además la primera medalla en la historia española en esta prueba en unos Juegos Paralímpicos. También obtuvo dos diplomas en las pruebas de persecución individual y kilómetro en pista 2.

La de Santas de ayer es la medalla número 29 para la delegación española y la cuarta del ciclismo en carretera. El ciclista aragonés, de 35 años, se quedó el pasado viernes a las puertas de la medalla, tras quedar en la cuarta posición en la prueba de persecución de tres kilómetros en pista, en la clase C3 para deportistas con discapacidades físicas.

La competición tuvo lugar en el velódromo de Saint-Quentin-en-Yvelines, donde Eduardo registró un tiempo de 3:28.617. El deportis-

«Estoy muy feliz, aún no he reaccionado mucho, pero es al final lo que quería de toda mi carrera deportiva, ya no me faltaba nada más, era lo que tanto ansiaba»

«Venía superconfiado a esta crono y me daba mucho miedo hacer otra vez el cuarto que he hecho muchas veces»

«En la última recta he apretado a 'muerte', lo que no habría apretado entrenando ni de coña»

Eduardo Santas
CICLISTA PARALÍMPICO

ta de 35 años que disputa su tercera cita paralímpica se enfrentó en la lucha por colgarse el bronce contra el canadiense Alexandre Haywood, el cual firmo un tiempo de 3:26.940.

«Muy feliz»
Ayer Santas se resarcía. Al acabar la prueba, celebró lo conseguido. «Estoy muy feliz, aún no he reaccionado mucho, pero es al final lo que quería de toda mi carrera deportiva, ya no me faltaba nada más, era lo que tanto ansiaba. Venía superconfiado a esta crono y me daba mucho miedo hacer otra vez cuarto que he hecho muchas veces. Iba cuarto en la última referencia que me han dado y en la última recta he apretado a 'muerte', lo que no habría apretado entrenando ni de coña y he conseguido hacer segundo», señaló.

El aragonés confesó que había «sufrido», pero que su táctica estaba «planificada» con su «entrenamiento». «He salido regulando y cuando he visto que iba más o menos empatado y a mí me quedaba gas, esperaba que a alguno le quedase meno. He ido a más y he podido adelantar dos posiciones, gracias a Dios», apuntó.

«En Tokio hicimos varios cuartos, pero Félix García Casas y todo el staff han hecho un gran tra-



Eduardo Santas, durante la contrarreloj de la clase C3 de los Juegos Paralímpicos de París 2024. CPE

María Delgado queda a tan solo siete décimas de subir al podio

No pudo ser. La zaragozana María Delgado finalizó ayer cuarta, a siete décimas del podio, en los 100 metros libres S13. La nadadora

Jorge Cardona, eliminado en cuartos de final

Jorge Cardona se queda fuera de la lucha por las medallas. El jugador aragonés de tenis de mesa perdió en cuartos de final de los Juegos Paralímpicos

buscaba conseguir su segunda medalla en los Juegos Paralímpicos de París, pero se quedó a las puertas. En las semifinales, quedó tercera de su serie, con un tiempo de 1:02.93 solo superador por la brasileña Maria Carolina Gomes (1:00.50) y la ucraniana Anna Stetsenko (1:01.82).

cos de París contra el francés Lucas Didier por 3-1, en un partido duro en el que no pudo dar la vuelta a un choque que se le puso en contra. El primer juego cayó del lado del francés que, alentado por el público local, comenzó mejor y venció 11-7. Se asentó Jorge Cardona y logró hacerse

Vistos los tiempos de sus rivales, contaba con opciones de hacerse con otro metal. Sin embargo, no fue así. Acabó cuarta; al tiempo que la burgalesa Marta Fernández daba la medalla número 30 a la delegación española presente en los Juegos Paralímpicos de París tras conseguir el bronce en los

con el segundo (7-11), pero los dos siguientes volvieron a ser de Didier (11-6 y 11-8). Con este resultado, el jugador zaragozano queda eliminado. Cardona, de 36 años, termina así su participación en los Juegos Olímpicos. En el torneo individual, venció en octavos de final a un rival complicado

50 metros braza de la clase SB3. La castellano-leonesa, que había ganado el oro hace tres años en Tokyo 2020, sumó su sexta medalla paralímpica y la tercera, las mismas que en su debut en la capital japonesa, después de una final de mucho nivel donde peleó hasta el final por la plata. HA

como el chino Chaodong Liu (3-1), una trayectoria que se ha visto cortada hoy por el francés Lucas Didier. En el torneo de dobles, Cardona compitió junto a Ander Cepas, y perdieron en su primer partido contra los brasileños Luiz Felipe Bra y Claudio Massad (3-1). HA

bajo y a veces salen las cosas. Al final, lo que más hemos preparado son las contrarrelojes y era posible que hiciéramos todos medalla. Estamos todos supercontentos», celebró.

Santas recordó que empezó a competir desde muy niño y que desde el 2010 es internacional.

«He ganado un montón de medallas mundiales y en todo, pero en Juegos llevaba tres cuartos y ya tocaba, ¿no?. A esta crono venía superbien preparado y había que aprovechar el momento y ha estado todo a favor, sobre todo las piernas, para conseguirlo», indicó.

«Había confianza en que iba a apretar, pero también miedo de que los demás también pueden hacerlo, aunque normalmente van a menos. Hay que tener mucha capacidad de sufrimiento y he ido todo el rato pensando que no quería hacer cuarto», sentenció.

HERALDO